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Diese Podiumsdiskussion soll den anwesenden Vereinsmitgliedern einen Überblick über 

die Thematik „Turnhallenbau“ geben und den heutigen Sachstand der politischen 

Diskussion verdeutlichen

Die Diskussion ist für maximal 45 Minuten im Rahmen dieser Mitgliederversammlung 

angesetzt. Die Politiker sind davon in Kenntnis gesetzt. Die Beschränkung muss wegen des 

sonstigen Programms der Mitgliederversammlung erfolgen

Nach einer thematischen Einleitung durch mich werden der Bürgermeister und alle 

anwesenden Politiker eine Frage und dazu jeweils gleichlange Redezeit von rund 5-7 

Minuten bekommen

Danach werden Fragen aus dem Publikum für rund 10-15  Minuten zugelassen

Die Politiker werden dann, soweit sie keine TuS-Mitglieder sind, die Versammlung 

verlassen. Das ist ihnen ebenfalls angekündigt. Die normale Mitgliederversammlung wird 

dann nach einer kurzen Pause weitergeführt.
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Grundsätzliches:

Winter 2010/2011 – drohender Dacheinsturz Armin-Franzke-Turnhalle 

wegen faulender Dachträgerbalken

Es wird von der Stadt über das Stadtbauamt schon kurz danach festgestellt, 

dass rund 1,5 Mio Euro Sanierungskosten nötig sind, um die energetisch 

und baulich völlig abgängige und unzeitgemäße Turnhalle Baujahr 1974

wieder in einen zeitgemäßen Zustand zu versetzen

Seitdem – seit nunmehr acht Jahren – werden an der Halle nur noch absolut 

notwendige Reparaturen vorgenommen und gelegentliche fungizide 

Anstriche der schimmelnden Duschräume
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Seit einem Jahr (Nov. 2017) liegt eine von der Stadt beauftragte Bedarfsanalyse des 

Ingenieurbüros Pätzold & Snowadsky aus Osnabrück vor. Diese stellt fest:

Notwendigkeit einer Mehrfachhalle (Empfehlung: Dreifeldhalle)

Aufgrund der hohen Sportlerzahlen und der in Bentheim befindlichen Schürkamphalle 

wird der  Standort „Gildehaus“ für eine neue Halle empfohlen

Zusätzlich zur eigentlichen Turnhalle besteht dringender Bedarf an einem 
Gymnastikraum.
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Folgende Zahlen stehen außer Frage:

SV Bad Bentheim im Stadtgebiet „Alt Bentheim“ 1.600 Mitglieder

TuS Gildehaus im Ortsteil Gildehaus 1.600 Mitglieder

SG Bad Bentheim in den Landgemeinden 700 Mitglieder

In Gildehaus gibt es für zwei Sportvereine mit insgesamt 2.300 organisierten Sportlern keine 

normgerechte Sporthalle, die regulären Handball, Fußball- und Badmintonspielbetrieb aufgrund fehlender 

Spielflächengröße und Deckenhöhe ermöglicht – keine Tribüne

In Bad Bentheim (Stadt): Schürkamphalle mit Normgröße für alle Sportarten + Tribüne  + zwei normale 

Normsporthallen am Gymnasium

Dem SVB und der SG sind Mittel für Baumaßnahmen zugesagt. Beide Orte sind genauso dezentral 

wie das Mühlenbergstadion. Beide stehen in krassem Gegensatz zur politischen Forderung einer 

zentralen Lösung, wie sie in Bezug auf die Turnhallenforderung des TuS Gildehaus immer wieder von 

der Politik dargestellt wird!

Die Stadt gibt mit den im Mühlenbergstadion vorhandenen maroden Gebäuden und vor allem auch 

Kabinen, Duschen ein desolates Bild für Gäste ab. Die Kabinen und Duschzustände werden auch von 

Fachverbänden stark kritisiert!
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Mühlenbergstadion:

Leichtathletikstadion mit einer Tartanbahn – Nutzung durch Sportvereine und alle Schulen 
im Stadtgebiet (auch Kreisschule Burg-Gymnasium)

Anbindung an Bürgergarten

Vorhandener Sportplatz, aufgrund vieler Fußballmannschaften intensiv als Ergänzung zum 
Romberg benötigt („Ohne „MB“ geht es nicht“)

Direkt an der Schule gelegen.
Herr Paetzel, Leiter des Schulamts beim Landkreis hat bereits mehrfach ausgeführt, dass 
egal wie sich die Gildehauser Schule entwickelt – also auch wenn nur eine Grundschule 
in Gildehaus verbleibt – die sogenannte „Alte Schulturnhalle“ nicht ausreicht und im 
Bereich der Gildehauser Schule auch dann eine größere als die „Alte Schulturnhalle“ 
zusätzlich zu dieser gebaut werden muss.
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Die politische Diskussion ist breit gefächert

Die Frage der zukünftigen Schulformen (Oberschule oder weiterhin getrennte Haupt- und 

Realschule) wurden in die Thematik eingebracht. Bis heute gibt es diesbezüglich keine 

Grundsatzentscheidung.

Zur Entscheidungsfindung wurden Baugutachten beim Ingenieurbüro 

Hopp/Mülder/Oschem („HMO“) in Bad Bentheim in Auftrag gegeben

Erste Ergebnisse liegen hieraus jetzt – im November 2018 – vor:
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Ergebnisse der Ausarbeitung HMO – November 2018:

Im Mühlenbergstadion ist baulich eine Dreifeldhalle grundsätzlich möglich!

Turnhallenbauten sind aber auch an den von den Politikern für Schulneubauten diskutierten 

Standorten am Postweg bzw. westlich des Badeparks möglich

Wörtlich steht im Bericht von HMO:

„Aufgrund des grossen Angebots der Sportvereine in Bad Bentheim und hier natürlich 

der Vereine in Gildehaus macht es unbedingt Sinn, eine Sporthalle im Zentrum des Ortes 

zu haben.

Hinzu kommt die Kombination mit Aussensportarten, insbesondere Leichtathletik und 

Fussball für die Umkleidekabinen ebenfalls zur Verfügung stehen, sowie die Mitnutzung 

im Winter oder Spezialtraining für Muskulatur und Fitness.

Es ergeben sich professionelle Trainingsmöglichkeiten“
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Weitere Ergebnisse der Ausarbeitung HMO – November 2018:

Die Armin-Franzke-Halle

Ist bauphysikalisch in schlechtem Zustand – Feuchtigkeit zieht in den Wänden nach oben

Die Dachkonstruktion muss immer wieder untersucht werden

Trennvorhänge könnten statisch wahrscheinlich nicht aufgehängt werden

Eine Sanierung würde den Umbau der Deckenheizung erfordern

Der Aufwand für eine Halle, die keine Wettkämpfe zulässt, weil die Hallenfläche zu klein und die Halle nicht 

hoch genug ist, wäre nicht angemessen

Ein Neubau wäre sinnvoller – auch aus Kostengründen

Die Sanierungskosten liegen bei 50% der Kosten eines Neubaus. In solchen Fällen sollte über einen Abriß 

nachgedacht werden.

Ein barrierefreier Zugang gelingt durch einen Neubau einfacher und günstiger.
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Den Sportanlagenbestand, mögliche Baustandorte – aber auch 

Form und Größe unseres Stadtgebiets kann man aus folgender 

Karte ganz gut entnehmen:
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Zentraler als in 

Gildehaus kann 

man eine Turnhalle 

nicht ins Stadtgebiet 

setzen!
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Neben all diesen Gebäude und Standortfragen bringt die nicht entschiedene Diskussion um dieses 

uns als TuS Gildehaus in immer größere Konflikte.

Wir haben Bedarfe an Sporträumen für über 20 Sportarten !!!

Wir brauchen ausreichend Umkleiden und Duschen, aber auch Schiedrichterkabinen

Wir haben im Kleinkinder- und im Seniorenbereich enorme Entwicklungen und wissen nicht mehr, 

wo wir diese geeignet unterbringen sollen

Wir haben schon auf eigene Kosten (ohne städtische Unterstützung) einen Gymnastikraum 

angemietet. Wie lange müssen wir diese Anmietung noch einplanen und bezahlen?

Wir haben bauliche Wünsche, die wir in eine Zeichnung für ein Gebäude am Romberg 

gebracht haben. Auch dieser Wunsch wird offensichtlich nicht in Erfüllung gehen, weil die 

Dorferneuerungsbehörde, das ArL, Meppen - sinnvoller Weise die Unterbringung von 

Gymnastikräumen im Mühlenbergstadion – ins Gildehauser Zentrum – fordert. Hier werden 

500.000 Euro Zuschüsse verloren gehen, weil der Rat nicht handelt.
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Fazit:

Die Stadt Bad Bentheim ist auch für Gildehaus verantwortlich!

Gildehaus darf nicht weiter entleert werden. Die Turnhalle ist in Gildehaus nicht 
wegzudenken – sie ist Lebensmittelpunkt für viele Gildehauser.

Die Politik muss sich kurzfristig dieser Verantwortung stellen und die Turnhallenfrage für 
Gildehaus positiv entscheiden!

Alle Experten – das Ingenieurbüro Pätzold und Snowadsky mit seiner Bedarfsanalyse, Herr 
Paetzel vom Schulamt des Landkreises und jetzt auch HMO halten den Bau einer 

zeitgerechten Turnhalle mit Tribüne im Gildehauser Mühlenbergstadion für die beste 
Lösung

Der Landkreis Gr. Bentheim stellt mindestens 1.000.000 Euro dafür in Aussicht

Die Entwicklung der ehrenamtlichen Arbeit wird zurzeit durch die Bentheimer Stadtpolitik 
ausgebremst – das kann und darf im Interesse der Bentheimer und Gildehauser Bevölkerung 
nicht sein!

Der TuS Gildehaus braucht in Gildehaus Entwicklungsmöglichkeiten. Der  Bedarf ist da, rund 
230 Ehrenamtler allein im TuS sind da, der Wunsch der Bevölkerung danach ist da – es fehlt 
allein eine positive politische Entscheidung
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Der TuS Gildehaus fordert von der Stadt im Rahmen der jetzt für 2019 

anstehenden Haushaltsberatungen die Berücksichtigung von Haushaltsmitteln 

für eine neue bedarfsgerechte, moderne und funktionale Turnhalle im 

Mühlenbergstadion inklusive dringend benötigter Gymnastikräume, 

geeigneter Funktionsräume und einer kleinen Tribüne!
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Frage an Verwaltung und Politik:

Wie steht die Verwaltung/Ihre Fraktion zur soeben dargestellten 

Forderung des TuS Gildehaus nach einer modernen, normgerechten 

Sporthalle im Mühlenbergstadion inklusive dringend benötigter 

Gymnastikräume, kleiner Tribüne und bedarfsgerechter Logistik?
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Vielen Dank an unsere Politiker für die Bereitschaft zur Teilnahme an 

dieser Podiumsdiskussion.

10 Minuten Sitzungspause!


